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■天下体育

青年报见习记者 蔡创

本报讯 足协于24日晚间连续
出台的两条新政，引发了中国足坛的
巨大震动。这两天，关于新政的讨论
也取代了其他足坛赛事成为了各界
关注的焦点。而对于处于其中的申
花俱乐部来说更不例外。今晚，申花
将客场挑战富力，后者在赛季之初一
度占据着联赛榜首位置。此番前往
广州，尽管此前一直处在伤病恢复中
的特维斯随队出征，算得上是一个积
极的信号，但仍无法掩盖目前队内伤
停情况严重的困境。昨日，主帅波耶
特携队员李运秋出席了赛前发布会，
其间两人都提到了足协发布的新政
通知，波耶特表示，对于新政自己也很
困惑，但幸好并不是马上开始实施。

当赛季初足协出台U23政策时
便已经引发了各界的不满，不过上有
政策下有对策，就当中超各队已经开
始慢慢摸索出各自应对策略时，足协
又连续投下这两记重磅炸弹，很显
然，对于今年中超各队在执行U23政
策时的表现足协并不满意。

对于申花来说，这个新政的出台
对球队的影响无疑是比较大的，毕竟
现在队中的人员构成还是以老将为
主，目前球队的平均年龄是28.3岁，
为中超平均年龄最大；其中31岁以上
的球员人数占到了13人。对于新政，
俱乐部方面表示：“从之前几场比赛对
于U23政策的执行情况来看，我们想
过明年可能会有进一步的新政出台，
但这样的力度确实是没有想到的。
不过既然出台了，我们就会去执行。”

而新政的出台似乎也抢了今晚
申花客场与富力的比赛风头，在昨天
的赛前新闻发布会上，波耶特毫无疑
问地被问到了关于新政的看法：“新
政策我也了解到了，但我觉得现在让
我评论还很困难，因为很多问题都还
没有答案，我觉得等到我们的困惑都
有了答案的那一天，再去点评政策会
比较合适。比如，一场比赛中，换人
名额怎么算，伤病怎么算，到现在这
些不确定的因素都没有答案，我很难
去点评。不过幸好，新政策不是马上
开始实施，这给了所有俱乐部充分的
时间准备。”

新政的出台，影响首当其冲的无
疑是球员，对此李运秋也认为压力确
实很大了，“这个政策对我来说，三个
外援和三个U23再加一名守门员，7
个名额去掉了。我这样的不在年龄
范围内的球员，只能争另外的仅有的
四个首发名额和三个替补名额，压力
肯定是有的，但我只能用100%的态
度，听取主教练的安排，认真训练，去
争取出场机会。”波耶特在一旁附和，

“我觉得他说得非常好，大家可以考
虑一下他说的话。”

在申花的赛前发布会之后，富力
主帅斯托伊科维奇携U23新星黄政
宇亮相。面对足协突如其来的新政，
一直崇尚年轻化的斯托伊科维奇表
示，“现在我还不是很清晰新政，我先
不做过多的评论，让我更了解条款之
后，我再发表见解。这一刻，新政跟
我的关系还不大，我的职责是让球队
准备得更好，赢下明天的比赛。”

新政的出台固然有它的好处，但
因为今年年初新政策而得益的几名
刚好满23岁的球员，明年在没有政
策保护后，他们又将何去何从？

今晚客战富力 波耶特赛前谈新政

很困惑 但幸好明年才开始施行

□张逸麟
5月24日，亚冠上演了历史上首

次中国德比，而就在这场比赛还在进

行中时，一颗更重磅的炸弹砸向了中

国足坛，继今年推出联赛的U23和外

援新政之后，足协再接再厉，已经把

明年的新政也公布了，下赛季中超、

中甲、足协杯上，每队的外援人数与

U23人数相等……

记住，是拍板，是公示，不是可

能，没有商量余地。

讽刺吗？今年亚冠上的中国德

比，既是首秀，也可能是绝唱。

当然比起上一次的U23新政，这

次足协还是有进步的。俱乐部和媒

体不是说新政需要缓冲期吗？这次

给你大半年的时间，慢慢缓冲去。俱

乐部不是有话要说吗？6月5日足协

召开会议，召集各俱乐部高层和主帅

共商中超发展大计。

多么人性化的政策，给你们缓

冲，听你们声音。但是当被问到对5·

24新政的意见时，博阿斯不说，斯科

拉里不说，波耶特不说，斯托伊科维

奇也不说，因为说了也白说。

一个攸关俱乐部、所有外援、绝

大部分中国球员的重要政策，酝酿的

时候不讨论，制定的时候不讨论，拍

板的时候也不讨论，直到公布了以后

再讨论？说白了就是让大家伙看清

现实，认命去执行吧。

因为这种政策，无关市场，无关

俱乐部利益，无关球员生计，甚至无

关足球市场的规律，自然也无关球迷

的感受。脑袋一拍，一个既能限制外

援又能提拔U23的绝妙点子，一箭双

雕，上令下达便可。你说这种作风完

全是与总局“脱钩”的中国足协的，而

与总局毫不相干，我是不信的。

中超联赛和俱乐部就像是菜农，

而总局和“脱了钩”的足协就像是园

丁。菜农种菜是为了拿到市场上去

卖，园丁种花是为了给主人欣赏。菜

农必须了解菜圃和市场的情况，施肥

耕种一步也急不得，也许价格会出现

贵买贱卖，但终归要随市场大势所

趋；园丁就不同了，为了一场赏花大

会，修枝剪叶，甚至可以拔苗助长。

所谓的U23政策，就是这个花园

中拔苗助长出来的一朵奇葩。23岁

成了一道红线，23岁以下，你可以享

受新政的福利，可每个球员都会有过

了 23 岁的那一天，到时候怎么办？

反正还会有新的苗来继续拔，只要在

奥运会、世界杯这样的赏花大会上能

出彩就行了。花开花落，其中辛酸苦

楚只有球员才最明白。

中国足球是花是菜？也许各有

所爱。但至少对球迷来说，花饱眼

福，菜饱口福。

花园和菜圃

柯洁投子再负
输也输得“热血沸腾”

本报讯 记者 张逸麟 中国围棋
峰会人机大战三番棋第二局昨天在
浙江桐乡进行，柯洁执白中盘负，总
比分0比2不敌AlphaGo。这个结果
并不出乎人们意外，但柯洁的表现还
是可圈可点，甚至迫使AlphaGo也出
现了罕见的长考，尽管最终投子认
负，但不少现场观战的围棋高手们纷
纷表示，这样的对弈有很好的借鉴作
用，尤其是突破人类棋招的局限性。

对弈中柯洁的肢体表现很丰富，
时而举棋不定、眉头紧锁；时而露出
决绝的表情，落子时大力地拍下。在
看到AlphaGo黑125小尖后，柯洁表
现得非常惊讶，选择长出后，甚至捂
住心脏长舒一口气。

赛后柯洁在谈到当时这个细节
时表示，自己捂胸口是因为觉得这棋
有机会了，“我当时认为自己离胜利
很近了，但可能它不这么认为。也许
是太紧张，我后来下了不好的棋，可
能这也是人类最大的一个弱点，我按
着自己的心脏想让它跳得慢一点。”
柯洁还开玩笑说，“我不喜欢安乐死，
今天比赛还是下得挺热血沸腾的。”

虽然输得热血沸腾，但也确实是
心服口服，“确实输得没有脾气，现在
AI跟去年完全是两个人，上一次还是
很接近人的，现在越来越接近围棋上
帝了。”柯洁也坦言这次的对弈是他
与AlphaGo的最后三盘棋，“AI一直在
进步，差距越来越大，我们的胜率无
限接近于零，这太痛苦了。我跟人类
下胜率还可以，以后还是希望跟人类
下棋。”

确实AlphaGo的成长很惊人，24
日的围棋峰会人工智能论坛上，Al-
phaGo首席研究员大卫·席尔瓦就表
示，与柯洁比赛的AlphaGo master版
本要远胜去年对弈李世石的版本，新
版AlphaGo可以让旧版本三个子。

双方第三局将于明天上午10点
30分开战，这也将是柯洁与AlphaGo
的最后一次交锋，而在柯洁之后，还
会有人挑战AlphaGo吗？还是人机大
战从此收官？

李秋平：
推动沪篮球人才培养

本报讯 见习记者 周阳 成为
CBA史上首位在不同俱乐部均夺冠的
教练后，名帅李秋平将目光聚焦在篮
球后备人才培养上。昨天，上海李秋
平青少年篮球运动发展中心揭牌仪
式在上海市体育运动学校举行，并与
贵州省安顺市体育局、江西省萍乡实
验（英伦国际）学校签署合作协议。

近年来，上海一直在探索篮球人
才培养新模式，成立专业篮球学校、
建立高校篮球联盟、试办二线队伍
等，但如何平衡与缓解“读训矛盾”始
终是个棘手的问题。经过两年酝酿
后，李秋平与上海市体育运动学校决
定进行破局尝试。成立这个发展中
心，李秋平希望培养出来的孩子们在
成才之日，能够组建起一支职业篮球
队。“很多大城市有两支球队，上海目
前只有一支。上海有三支足球队，篮
球也要加快步伐了。”李秋平表示。

波耶特出席赛前新闻发布会。


